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Весенние субботники прокатились по городским улицам, 
скверам и паркам. Различные ведомства проводят конкур-
сы на благоустройство своих территорий. Но так хочется, 
чтобы в городе не осталось ни одного заброшенного угол-
ка. Давайте вместе проведем ревизию и посмотрим, куда 
не доходили грабли и метлы? Сообщайте нам о самых за-
хламленных участках, а мы постараемся найти лиц, ответ-
ственных за их благоустройство.    
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4,5 млн руб. 
ВЫДЕЛИЛИ НА СНОС 
РАССЕЛЕННЫХ  
ДОМОВ В ПЕНЗЕ

50 процентов 
ЗАПЛАТЯТ ШКОЛЬ-
НИКИ ЗА БИЛЕТ НА 
ПОЕЗД ЛЕТОМ

30 деревьев 
ПЛАНИРУЮТ  
СРУБИТЬ НА УЛИЦЕ 
МОСКОВСКОЙ
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Народный патруль

Когда обязана 
приехать скорая 

помощь?
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Округ № 28, где из-
бран депутатом Андрей 
Сакмаев, имеет особый 
статус. Большую его 
часть составляет воен-
ный городок. Как за вы-
соким забором живется 
его обитателям, выяснил 
«Горожанин».

Если раньше в воен-
ном городке проживали 
только семьи военнослу-
жащих, то после прива-
тизации квартиры стали 
покупать «гражданские». 
Однако заведенные в 
микрорайоне порядки и 
железная дисциплина со-
хранились.

Попасть в военный го-
родок, или, как местные 
называют его Пенза-5, 
можно только через КПП. 
Вход уже давно свобод-
ный, не по пропускам. 
Но, перешагивая порог, 
невольно вытягиваешься 
в струнку.

Территорию у КПП 
каждый день убирают 
курсанты артинститута. 
Они живут и служат по 
уставу. Вот бы внести та-
кие же жесткие требова-
ния в договоры с «управ-
ляйками», может, и в 
остальных дворах поряд-
ка станет больше?

Однако проблемы раз-
битых дорог, припарко-
ванных на газоне автомо-
билей и коммунальных 
неурядиц не знают пре-
град. Они легко пере-
махивают через любые 
заборы. Чтобы сохранить 
вековые дубы, местные 
жители своими рука-
ми создают ограждения 
вдоль парка. Но они мало 
спасают, потому что стоя-
нок в военном городке не 
предусмотрено вообще. К 
некоторым домам трудно 
даже подойти, не то что 
подъехать. Корпус № 110 
на улице Песочной при-
знали аварийным. Жиль-
цы ждут сноса, но пока 
платят за коммунальные 
услуги, как в элитном 
жилье – по четыре тыся-
чи с квартиры. Удобств 
никаких. Управляющая 
компания «Звезда», по 
словам жителей, на их 
жалобы не реагирует. А 
недавно им прислала уве-

домление о необходимо-
сти заменить счетчики.

– Дом завтра снесут, 
а сегодня требуют по 3,5 
тысячи отдать. Зачем? – 
возмущаются жильцы.

Жизнь за забором вно-
сит свои коррективы в 
местный быт. Многое, что 
разрешено в городе, здесь 
попадает под запрет, по-
тому что земля принад-
лежит Министерству 
обороны России и коммер-
ческая деятельность на 
ней запрещена. По этой 
причине в военном город-
ке до сих пор нет аптеки, 
киосков с родниковой 
водой, опорного пункта 
полиции, поликлиники. 
Прием пациентов ведется 
на улице Мира и в диа-
гностическом центре на 
улице Маршала Крылова.

В этом году коммер-
ческая компания нача-
ла переделывать старую 
казарму в общественно-
жилое здание. Не всем 
жителям нравится раз-
вернувшаяся у них под 
боком стройка, но многие 
согласились на нее в на-
дежде решить хотя бы 
проблемы с автостоянкой 
и свободными помеще-
ниями для обществен-

ных нужд. Кроме этого, 
в ограждении городка 
обещали устроить еще 
один проходной пункт со 
шлагбаумом. Депутат Ан-
дрей Сакмаев направил 
ходатайство об устройстве 
поблизости остановки об-
щественного транспорта 
«По требованию». Сейчас 
жители военного городка 
вынуждены даже за ле-
карствами ходить по три 
километра в одну сторону 
через КПП.

В прошлом году при 

содействии депутата 
Андрея Сакмаева были 
капитально отремонти-
рованы еще семь много-
квартирных домов к пре-
дыдущим шести.

За счет депутатской 
программы приведен в 
порядок сквер Ленина, 
здесь установили скамей-
ки и урны. В этом году 
запланирована асфаль-
тировка.

Депутата жители зна-
ют. Раз в месяц он про-
водит прием граждан 
лично, а каждую неделю 
по средам жителей при-
нимает помощник депу-
тата Светлана Овчарук. 
За прошлый год принято 
350 обращений. Приме-
чательно, что совместно с 
депутатом раз в месяц на 
прием приходят местный 
участковый и судебные 
приставы. Они на месте 
дают консультации, при-
нимают жалобы, помо-
гают уплатить штрафы, 
узнать информацию о по-
гашении долга.

Также раз в месяц в 
округе собирается совет 
старших по домам, ко-
торый возглавляет по-
мощник депутата. Они 
совместно решают возни-
кающие проблемы, обме-
ниваются опытом.

К сожалению, столь 
ярких инициатив в го-
родской Думе от депута-
та Андрея Сакмаева нам 
разыскать не удалось. 
Он не был замечен в ак-
тивной законотворческой 
деятельности, что явля-
ется первостепенной за-
дачей депутата. Все-таки 
депутат должен работать 
на благо не только своего 
округа, но и всего города.

В прошлом номере 
«Горожанина» мы ис-
кренне сокрушались, 
что месячник по благо-
устройству города на 
исходе, а людей с лопа-
тами, граблями и меш-
ками для мусора на ули-
цах почему-то не видно. 
К счастью, наши самые 
худшие опасения не 
оправдались.

Не перевелись еще в 
Пензе неравнодушные 
горожане! И пусть они 
не пишут о своих трудо-
вых подвигах в соцсетях, 
наверное, субботники се-
годня не в тренде, для 
этого существуют офици-
альные сайты учрежде-
ний и ведомств. Сегодня 
мы прогуляемся по ним.

Мэр Пензы Виктор Ку-
вайцев в промозглое утро 
2 апреля вышел на набе-
режную у стелы «Росток».  
Силами муниципальных 
служащих также были 
очищены сквер имени 
Пушкина и «Копилка по-
словиц».

Мероприятия по бла-
гоустройству прошли во 
всех четырех районах 
Пензы, в них приняли 
участие 1,8 тысячи чело-
век, 28 единиц техники.  
Площадь убранной тер-
ритории, по официаль-
ным данным, составила 

26 гектаров, вывезено 216 
кубометров мусора.

7 апреля у подвесного 
моста наводил порядок 
глава города Валерий 
Савельев, мы насчитали 
уже третий субботник с 

его участием за две не-
дели. На этот раз ему по-
могали жители округа  
№ 26, где он является де-
путатом.

Госжилинспекция по 
Пензенской области еже-

дневно выдает от 10 до 
18 предписаний об уборке 
территорий по результа-
там выездных проверок 
деятельности управляю-
щих компаний. За нару-
шение своих обязанностей 
они рискуют не только по-
пасть на крупный штраф, 
но и лишиться лицензии. 
Пока инспекторы обхо-
дятся методом внушения. 
Ранее выданные предпи-
сания исполняются.

Региональный мин- 
здрав объявил конкурс 
на звание «Лучшее ме-
дицинское учреждение 
Пензенской области по со-
держанию и благоустрой-
ству». Его итоги обещают 
объявить 20 апреля.

А мы предлагаем 
устроить антиконкурс, 
чтобы исправить недоче-
ты. Уважаемые читатели, 
присылайте нам фотогра-
фии участков и террито-
рий, до которых не дошли 
руки чиновников и мест-
ных жителей.

Пишите нам на элек-
тронную почту и в соци-
альных сетях. Кстати, 
месячник по благоустрой-
ству Пензы продлили до  
1 мая. Присоединяйтесь!

Илья Петров

Наши контакты:
телефон 25-85-90
e-mail: g_penza@inbox.ru
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АРХИВ ГАЗЕТЫ «ГОРОЖАНИН»  СМОТРИТЕ  НА  САЙТЕ  ПЕНЗАВЗГЛЯД.РФ

Жизнь по уставуВесна разбудила

ДЕЛО МОЛОДЫХ
ФОТО «ГОРОЖАНИНА»

УЛИЦА  ПЕСОЧНАЯ
ФОТО «ГОРОЖАНИНА»

СТОЛЕТНИЕ ДУБЫ В ВОЕННОМ ГОРОДКЕ
ФОТО «ГОРОЖАНИНА»

говорят люди
Валентина Гончарук, ул. Песочная:
– От нашей остановки на автобусе можно уехать 

только в Терновку. До центра города, до вокзала не до-
браться. Маршрутки льготников не возят, вынуждены так-
си вызывать. Просим депутата наладить транспортное 
сообщение.

Людмила Бурмистрова, корпус № 146:
– Депутат организовывает для нас поездки по святым 

местам, проводит День микрорайона. Скамеечки по-
ставили нам, хорошо. Еще бы ямы заасфальтировали. 
Ноги сломать можно, пока до дома дойдешь.

Вячеслав Анисимов, корпус № 108:
– Домам уже по сто лет. Они крепкие, но нуждаются в 

постоянном ремонте. Нам недавно заменили лестницу, 
мы довольны УК «Согласие». Теперь постепенно заме-
нить бы полы в подъезде.

говорят люди:
Андрей Малов, заместитель главы администрации 

Октябрьского района:
– Я бы не сказал, что сложно людей мотивировать на 

общественно полезные дела. Все откликаются. Депута-
ты помогают организовать «трудовой десант», а управля-
ющие компании обеспечивают инвентарем и техникой 
для вывоза мусора.

Антонина Жукова, проспект Победы:
– Если сами не возьмем в руки грабли, кто же за нас 

это сделает? Сами жители мусорят, им и убирать. И 
деньги тут ни при чем! Надо заботиться о своем дворе, о 
своем подъезде, может быть, тогда у нас и будет порядок. 

Светоотражающие браслеты по-
лучат первоклассники шести школ 
Арбекова. Первая благотворитель-
ная акция состоялась  в округе депу-
тата городской Думы Андрея Фоми-
на в школах № 57 и 36.

– Светоотражающие элементы 
на одежде, сумках, ранцах, велоси-
педах – не дань моде, а требования 
безопасности пешеходов. Отблеск 
фар от специальной светоотража-
ющей пленки браслета заметен во-
дителю издалека. А это значит, что у 
него остается больше времени для 
того, чтобы затормозить, – говорит 
главный редактор газеты «Горожа-
нин» Наталия Ильина.

С таким нужным и модным по-
дарком юные пешеходы перестанут 

быть невидимками на дорогах в тем-
ное время суток.

Забота о безопасности детей 
– обязанность взрослых. Как никто 
другой это понимает Андрей Фо-
мин, который по роду своей дея-
тельности ежедневно занимается 
вопросами безопасности движения 
в своем коллективе.  Он вручил све-
тоотражающие браслеты ученикам 
школ своего округа.

– Не стоит думать, что если вы его 
надели, то теперь с вами ничего не 
случится на дороге. Будьте вниматель-
ны, соблюдайте правила дорожного 
движения и переходите дорогу только 
в положенных местах. Так нам всем 
будет спокойнее за вас, – обратился 
к первоклассникам Андрей Фомин.

 Данная инициатива не оставила 
равнодушной и депутата по округу 
№ 9 Ирину Воронину. Она также вру-
чит браслеты школьникам.

– Это замечательная идея. Наде-
юсь, она поможет сохранить жизнь 
и здоровье нашим детям. А водите-
ли пусть проявят чуткость и внимание 
к маленьким пешеходам, – говорит 
Ирина Воронина.

Хочется верить, что в Пензе найдут-
ся желающие поддержать это бла-
гое начинание и проявить реальную 
заботу о безопасности юных горо-
жан. Давайте вместе сделаем наш 
город безопасным и комфортным!

Дорога домой станет безопаснее
Газета «Горожанин» совместно с депутатом Пензенской городской Думы 

руководителем ООО «Корпорация Дилижанс» Фоминым А.В. и с порталом ак-
туальных новостей «Пенза-Взгляд» дали старт акции «Безопасное детство».

цифры
11,5 кв. м дорог заас-

фальтировано
15 игровых элементов на 

детских площадках обно-
вили

50 скамеек установили

ПОДАРОК ДЕТЯМ
ФОТО «ГОРОЖАНИНА»
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Вопрос об организа-
ции работы скорой по-
мощи в Пензе был под-
нят на минувшей сессии 
городской Думы. Пово-
дом для дискуссии стал 
случай в одной из город-
ских школ. На спортив-
ном празднике учитель 
повредил связку, а бри-
гада приехала на вызов 
спустя 40 минут. Оче-
видцы, а вслед за ними 
и депутаты возмутились: 
почему так долго? 

Медики разъясняют: 
согласно приказу Мин- 
здрава РФ № 388 в дан-
ном случае ожидание 
бригады могло составлять 
до двух часов.

– Случай не являлся 
экстренным, жизни па-
циента ничто не угрожа-
ло, – прокомментировала 
главврач областной стан-
ции скорой медицинской 
помощи Оксана Короб-
кова. – Тем более что по-
страдавшему на месте 
была оказана первичная 
помощь медработником, 
присутствовавшим на ме-
роприятии. Прибывшая 
скорая, по сути, нужна 
была для транспортиров-
ки пациента.

Когда скорая может 
позволить себе подобную 
неторопливость? Как по-
яснили в региональном 
минздраве, главным 
критерием служит на-
личие или отсутствие 
угрозы жизни пациента. 
В первом случае на экс-
тренный вызов отправля-
ется ближайшая бригада 
скорой, которая должна 
успеть за 20 минут. Если 
же диспетчер, принима-
ющий вызов, уверен, что 
угрозы жизни нет, к па-
циенту направляется так 
называемая неотложная 
помощь. Как быстро она 
прибудет на место, за-
висит от загруженности 
бригад: если в это время 
много экстренных случа-
ев, вызов может быть от-

срочен. При этом никаких 
нормативов по времени 
прибытия неотложной 
помощи не существует. 
Мало того, вызовы не-
отложной формы могут 
передать в поликлинику. 
А ее сотрудники имеют 
право прибыть в течение 
двух часов с момента об-
ращения пациента.

Помимо этого суще-
ствуют так называемые 

непрофильные вызовы, 
на которые бригады ско-
рой вообще не обязаны 
реагировать, однако при 
возможности все-таки вы-
езжают. Например, когда 
ноет зуб, вторую неделю 
болит нога или, не дай 
бог, укусил клещ. В этих 
случаях больной сам спо-
собен обратиться в травм-
пункт или к участковому 
доктору. Врачи скорой без 

всякой иронии констати-
руют, что каждый пятый 
звонок на номер 03 свя-
зан с подобными обраще-
ниями. 

– Количество выезд-
ных подразделений фор-
мируется из расчета одна 
бригада на 10 тысяч чело-
век населения. В Пензе 
круглосуточно работают  
50 бригад скорой меди-
цинской помощи, – уточ-
нили в Министерстве 
здравоохранения Пен-
зенской области. – Что 
касается обслуживания 
дополнительно сельских 
районов, то в 2014 году 
в состав станции скорой 
медицинской помощи 
города Пензы вошли от-
деления Пензенского, 
Бессоновского и Мок-
шанского районов. Там 
круглосуточно функци-
онируют 10 бригад, что 
также не выходит за 
пределы рекомендуемых 
нормативов.

Помимо этого брига-
ды скорой помощи обя-
зательно выезжают на 
ДТП на федеральной ав-
тотрассе. Они однозначно 
рассматриваются как экс-
тренные случаи. Феде-
ральная магистраль М-5, 
проходящая через наш 
регион, поделена на зоны 
ответственности между 
станциями скорой помо-
щи в Спасске, Нижнем 
Ломове, Мокшане, Пен-
зе, Городище, Кузнецке. 
Деление условное – по 25 
км в обе стороны от горо-
да или райцентра. Даже 
если ДТП происходит за 
границами области, но 
пензенская бригада ока-
зывается ближе к месту 
происшествия, она прибу-
дет на вызов. Пока скорая 
находится на экстренном 
вызове, остальные будут 
отложены.

Татьяна Смирнова 

«Бывают крылья у 
художников, портных 
и железнодорожников, 
но лишь художники от-
крыли, как прорастают 
эти крылья». Эти строки 
принадлежат Геннадию 
Шпаликову, но как нель-
зя лучше подходят к ге-
роям нашего «Народного 
интервью» – семье Сыче-
вых.  Вот уже 35 лет они 
завтракают, обедают и 
ужинают всей семьей, и 
это закон. Но кроме это-
го, семью Сычевых объ-
единяет невероятная тяга 
ко всему прекрасному, 
любовь к искусству, рус-
ской душе и природе. Гла-
ва семейства Александр 
– частный коллекционер, 
его жена Наталья – моде-
льер, а их сын Василий – 
художник.

– Как и когда проросли 
крылья у творческой се-
мьи Сычевых?

Александр: Крылья 
появляются от свободы. 
Когда можно мыслить без 
рамок. Когда-то я был за-
жат рамками – комсомол, 
работа, бизнес. И вдруг 
осознал, что наконец свобо-
ден и ни от кого не завишу. 
Такие мысли появляются 
интересные.

Наталья: Я родилась 
в семье вузовских препо-
давателей. Мама препо-
давала начертательную 
геометрию, а папа был 
завкафедрой металлоре-
жущих станков и инстру-
ментов. Но при этом мама 
прекрасно кроила и шила, 
музицировала, а папа ри-
совал, писал стихи. И это 
мне казалось чем-то при-
вычным. Прабабушка 
была профессиональным 
портным. К ней приходи-
ли клиенты, и я в пять лет 
помогала снимать мерки. 
Поэтому для меня это тоже 
естественно.

– Александр, каким 
был ваш путь в искусство?

Александр: Сначала 
мне просто было интересно. 
На художников смотрел из-
дали, потом познакомился, 
стал посещать их мастер-
ские. С восторгом смотрел 
на них, завидовал их сво-
боде. Я увлекся историей 
пензенской художествен-
ной школы и ее представи-
телей разных поколений, 
целую книгу написал. Сам 
не пишу картины, но сын 
воплотил многие мои меч-
ты. Он художник. Ему бли-
же русская природа, жи-
вопись. Его «Первый снег» 
просто великолепен. Есть, 
конечно, картины, кото-

рые ему кажутся не совсем 
удачными, а нам наоборот. 
У него есть одна работа – 
мой портрет, он его не лю-
бит, а я люблю, сил нет. В 
нем я увидел все, что хотел.

Наталья: Когда я спра-
шиваю сына, ощущает ли 
он счастье, он мне отвеча-
ет: если работа получается. 

– Наталья, вы – одна 
из победительниц конкур-
са портных «Серебряная 
нить». Мечтаете органи-
зовать в Пензе настоящий 
показ мод. Каким он дол-
жен быть?

Наталья: У меня есть 
идея сделать праздник вес-
ны, объединив его с хоро-
шей музыкой. Чтобы было 
легкое вино или шампан-
ское, чтобы каждой жен-
щине подарили по цветку. 
На своих показах я не при-
бегаю к услугам манекен-
щиц. У меня постоянных 
клиентов порядка 80 чело-
век, и если они согласны, я 
приглашаю их на подиум. 
Мне хочется создать эф-
фект улицы, на которой мы 
все разные. И коллекция 
моя, которую я показывала 
в Москве, так и называлась 
– «Разные».

– Как можно описать 
ваш стиль?

Наталья: Я смешная. Я 
клоун по жизни. Веселю 
людей и с юмором отношусь 
к жизни. Не хочу обижать 
людей, но некоторые очень 

зажаты, и я хочу их как-
то развеселить. Мои вещи 
бывают смешные. Недавно 
сделала платье с котами – 
для выхода на пенсию. 

– Как вы относитесь к 
массовому производству?

Наталья: Я люблю инди-
видуальность во всем, и в 
одежде особенно. Я не лю-
блю черный цвет. Люблю 
женщин в платьях – это 
прекрасно, а еще туфли, 
каблук. И что-то на женщи-
не должно быть особенное, 
какие-то привлекательные 
штучки, чтобы цепляли 
взгляд. Это необязательно 
дорого. Ты должен посмо-
треть на женщину, и когда 
тебя спросят, что на ней 
было надето, сказать: «Не 
знаю, но было хорошо».

– Говорят, творчество 
меняет мир вокруг. Вы на 
себе это ощущаете?

Наталья: Творчество 
дает радость, гармонию. 
Каждый успокаивает себя, 
как умеет: кто-то идет в 
церковь, кто-то на кухню, 
кто-то в бар. Я начинаю 
делать какую-то мелкую 
работу, это может быть вы-
шивка стразами или бисе-
ром.  Меня захватывает это 
занятие, про гадости забы-
ваю, про обиды. Наступает 
момент, когда я чувствую, 
что должна измениться, 
извиниться. Меняюсь я, это 
самое главное. 

Александр: Меня изме-

нило искусство. Некоторые 
говорят: я не понимаю кар-
тину. Вот когда научишься 
понимать и ценить, тогда и 
будет кайф, как от еды, хо-
рошего вина или близких 
отношений. Когда расска-
зываешь об этом, устраи-
ваешь выставки, многие 
смотрят на тебя, как на 
городского сумасшедшего. 
Передо мной стоит задача 
изменить мир вокруг.

– В вашей частной гале-
рее уже много работ? Как 
она пополняется, по како-
му принципу? Что для вас 
важнее?

Александр: Я не считал 
– много. Я вырос на клас-
сической, правильной жи-
вописи. Слава богу, могу 
отличить хорошую работу 
от халтуры. Основная кол-
лекция  – это пензенские 
художники 50–70-х годов 
прошлого века, самый рас-
цвет местной школы. Ког-
да биографию художника 
начинаешь изучать, пони-
маешь, насколько это ве-
ликие люди, они оставили 
такой след, что нам и не 
снилось. Недавно приоб-
рел работу Игоря Рубана 
«Пингвиний пляж в Антар-
ктиде». Рубан поехал в экс-
педицию в 1956–1957 годах 
и с натуры в 80-градусный 
мороз писал работы. У нас 
художников, писавших Ан-
тарктиду, было всего три за 
всю историю. Еще одно не-
вероятное приобретение из 
последних – гигантская ра-
бота художника  Леонида 
Стиля «Дружба народов».

Когда директору кар-
тинной галереи Кириллу 
Застрожному я предложил 
делать частные выставки, 
он с энтузиазмом согла-
сился. Сегодня в частных 
коллекциях огромное ко-
личество хороших работ, 
по уровню порой выше тех, 
что висят в картинной га-
лерее.

Наталия Ильина
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НАРОДНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Совет от модельера Натальи Сычевой:
– Как вы относитесь к женщинам, которые в свои 

преклонные года одеваются по-девичьи?
– Здесь очень тонкая грань. Нужно чувствовать 

себя молодой, а не молодиться. Если подтянуть 
лицо и надеть мини-юбку, это еще не значит, что 
ты молода. Молодость в сознании, в глазах и в дви-
жении. Не важно, сколько тебе лет, у тебя должны 
быть планы, идеи и желания.

Совет от коллекционера Александра Сычева:
– Покупайте живопись. Но только качественную, 

профессиональную. То, что по-настоящему кра-
сиво. Все теряет цену, выходит из моды, а живопись 
остается, и следующие поколения будут вас помнить.
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Пациент подождет?
Почему скорая помощь не всегда спешит на вызов

Ф
ОТ

О 
HE

AL
IN

G.
SU

как вызвать скорую
•по телефонам: 03, 103, 112;
•непосредственно обратиться в организацию, ока-

зывающую скорую медицинскую помощь: г. Пенза, ул. 
Пионерская, д. 2.

как вызвать участкового  
 терапевта на дом

•по многоканальным номерам: 42-30-29, 45-38-53, 
130. Прием вызовов ведется с 8.00 до 14.00 в будние дни и 
с 8.00 до 11.00 – по субботам;

•по номерам сотовой связи: 8-937-415-72-18 и 8-937-
415-67-19;

•с помощью коротких СМС на указанные сотовые 
номера.

частная скорая быстрее?
В Пермском крае, Чувашии, Ульяновской области и 

некоторых других регионах часть машин скорой помо-
щи обслуживают частные перевозчики. Вместо покупки 
новых машин власти арендуют их у частной компании. 
Это обходится бюджету в разы дешевле.  Пермский край 
за девять лет аутсорсинга скорых сэкономил около 300 
миллионов рублей, Ульяновская область – аналогичную 
сумму. К лету Минздрав РФ должен будет рассмотреть 
вопрос о передаче частникам перевозок скорой.

Полеты наяву
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К нам в редакцию пришло не совсем обычное письмо от нашего 
читателя Сергея Ивановича Стрельникова, который занимается геоло-
гией. Оно настолько заинтересовало нас, что мы решили опубликовать 
его полностью. Выводы делать вам, наши уважаемые читатели! 
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Фотонный кристалл в Пензе можно приобрести  
в ТЦ «Сан и Март», 1-й этаж (вход со стороны улицы Бакунина).  

Телефон для справок (8412) 393-083.

Удивительные открытия

ПОСТИТЕСЬ НА ЗДОРОВЬЕ!
Жители Пензы продолжа-

ют делиться своими впечат-
лениями об артезианской 
воде «Ключ здоровья». 

– Мы постоянно покупа-
ем воду «Ключ здоровья». И 
полезно, и по-настоящему 
вкусно! И супчики, и каши, и 
даже выпечка, приготовлен-
ные на артезианской воде, 
действительно отличаются от 
тех, что были на нашем сто-
ле раньше. Теперь каждое 
блюдо – мое коронное. А 
недавно специально к пост-
ному столу я попробовала 
новый десерт. Спешу поде-
литься со всеми, кто заботит-
ся о своем здоровье. 

Алёна, г. Пенза

КЛЮКВЕННЫЙ МУСС
Ингредиенты: манка – 100  г, 

вода «Ключ здоровья» – 3 
стакана, клюква – 150 г, же-
латин – 15 г, горький шоколад 
– 50 г, сахар, соль – по вкусу.

Манную крупу сварить 
на воде, добавить сахар, 
немного соли. Отдельно 
сварить клюкву, отжать, про-
цедить, добавить в кашу вме-
сте с замоченным и раство-
ренным на огне желатином, 
а потом взбить миксером. 
Получившуюся массу раз-
ложить в чашечки и посыпать 
горьким шоколадом.

ПРИЯТНОГО АППЕТИТА!
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«В этом году я в очередной раз 
приехал в гости к родственникам 
в Пензу и прочел в газете статью 
про Фотонный кристалл. Долго ду-
мал, но в итоге решил поделиться 
своей историей знакомства с этим 
устройством. Ежегодно я отправ-
ляюсь в экспедиции. В одной из 
геологических поездок на Север-
ный Урал, дело было три года на-
зад, познакомился с выдающимся 
человеком – Александром Андрее-
вичем Котовым. Это заслуженный 
геолог России, первооткрыватель 
нескольких десятков золотоплати-
новых месторож-
дений, академик 
Международной 
академии мине-
ральных ресурсов, 
личность совер-
шенно легендар-
ная. У мужчины, 
тем более у гео-
лога, в экспедиции нечасто уви-
дишь украшения. А тут кольцо с 
крупным камнем на пальце сразу 
бросилось в глаза. Александр Ан-
дреевич со своим перстнем не рас-
ставался. Экспедиция выдалась не 
из легких. Котов, которому тогда 
было уже под восемьдесят, вел нас 
за собой, как локомотив. На под-
ходе к первым отрогам Тимана мы 
разбили лагерь на ночевку. Вече-
ром сидели у костра. За кружкой 
крепкого чая я решился расспро-
сить у Александра Андреевича, что 
за кольцо он постоянно носит, буд-
то талисман. Вот что он поведал:

«Вернувшись из очередной экс-
педиции, я праздновал свой 75-лет-
ний юбилей. Среди подарков от 
друзей и коллег оказалось и коль-
цо с Фотонным кристаллом. Това-
рищи рассказали о благотворном 
действии красных и инфракрасных 
лучей, в том числе об их невероят-
ной способности снижать риск воз-
никновения инфарктов, инсультов 

и очищать кровь. Тогда я отнесся к 
этому довольно скептически, забро-
сил подарок в «дальний угол». Че-
рез полгода вспомнить о нем меня 
заставила тяжелая болезнь. Тогда 
думал, что жизнь уже закончилась. 
После перенесенного инсульта 
даже перестал ходить. У меня пол-
ностью пропала речь, часть тела 
оказалась парализованной. Врачи 
сделали все, что могли, но мое со-
стояние не улучшалось. Мне так и 
сказали: «Что вы хотите – возраст и 
экстремальные условия работы...» 
Списали меня медики…

Тогда я и 
вспомнил о коль-
це и начал его 
носить, не сни-
мая, стараясь по-
чаще держать на 
солнце. И знаете, 
почувствовал ко-
лоссальные из-

менения. Друзья удивились, когда 
увидели меня. После инсульта мне 
удалось практически полностью 
восстановиться. А два года спустя 
я отправился в очередную экспеди-
цию на Север. Никто не верил, что 
я перенес тяжелый инсульт».

Академик Котов преодолевал 
пешком по 20–25 километров еже-
дневно. Кольцо с Фотонным кри-
сталлом с тех пор он не снимал с 
пальца даже ночью. Он был уве-
рен, что к жизни его вернули те 
самые живительные лучи инфра-
красного поляризованного света.

Этот человек произвел на меня 
неизгладимое впечатление. Я сра-
зу после экспедиции купил себе 
кольцо с Фотонным кристаллом. 
Это оказалось очень полезное 
устройство. С тех пор я с ним не 
расстаюсь, где бы я ни был. Много 
раз убеждался в его благотворном 
действии».

Сергей Стрельников,  
г. Сыктывкар

кстати
Артезианская вода «Ключ 

здоровья» – натуральная при-
родная вода. Она содержит оп-
тимальное количество микро– 
и макроэлементов, полностью 
безопасна и соответствует 
самым высоким стандартам 
качества. Воду «Ключ здоро-
вья» можно купить в фирмен-
ных киосках по всему городу. 
Сделайте всего один глоток и 
почувствуйте разницу!

«Ключ здоровья» – ключ к 
вашему здоровью. 
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ВНИМАТЕЛЬНО ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ !

ФОТО TASTYHOME.IN.UA



Публикуем фотографии первых участников конкурса! Милые девоч-
ки, девушки и женщины! Ждем ваши снимки с любимым питомцем:

– по электронной почте, указав в теме письма «Фотоконкурс»,
e-mail: g_penza@inbox.ru
– в почтовом конверте по адресу: 
440020, ул. Володарского, 9, офис 210, редакция газеты «Горожанин».
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Сидя на классном 
собрании, мама за-
колкой нацарапала 
на парте сына: «Тебе 
ХАНА!!!...»

Жена мужа пилит: 
– Сколько раз я тебе 

повторяю: сок – это ког-
да написано 100%, на-
питок – когда от 50 до 
80%, а если написано 
40% – то это нектар!

– Вот-вот. Я давно го-
ворил, что водка – это 
нектар!

Встречаются два при-
ятеля. 

– Представляешь, вче-
ра увидел свою жену 
под ручку с каким-то 
мужиком! 

– Да? И почему же ты к 
ним не подошел?

– Ну как я подойду! Я 
же в командировке!

Дима выкуривал 20 
сигарет в день. Коля 
выкуривает 15. Вопрос: 
не настораживает ли 
Колю, что о Диме гово-
рят в прошедшем вре-
мени?

ан
ек
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«ДАМА С СОБАЧКОЙ»

У вас есть приятный по-
вод поздравить друзей, 
родных и знакомых? Сде-
лайте это с помощью сайта 
«Пенза-Взгляд»!

Совершенно бесплатно вы 
можете разместить текст 
поздравления и фото вино-
вника торжества или празд-
ничную открытку. Повод 
может быть самый разный 
– день рождения, годов-
щина отношений, первый 
день отпуска или работа в 
новой должности. А может, 
не стоит ждать и просто так 

сказать любимым самые до-
брые и нежные слова!

С помощью нового серви-
са сделать это можно всего 
в три клика:

1. Зайдите на сайт пен-
завзгляд.рф.

2. Выберите в верхней 
строке раздел «Поздравле-
ния».

3. Заполните окна, не за-
быв указать имя человека, 
которому адресовано посла-
ние, и имя отправителя.

4. Прикрепите фото или 
поздравительную открытку.

Приятный сюрприз готов!
Мы присоединяемся ко 

всем поздравлениям и же-
лаем нашему городу по-
больше любви и добрых 
улыбок!

ДАРИТЕ РАДОСТЬ!

ФОТОКОНКУРС

ПАРТНЕРЫ КОНКУРСА

ТЕЛЕФОН
РАЗМЕЩЕНИЯ
РЕКЛАМЫ
25-85-90

ДЛЯ

ЕВГЕНИЯ УШАКОВА

В номере газеты от 15 июня мы 
назовем имена победителей. 

ЮЛИЯ ГАМАЮНОВА

ЭЛЬМИРА ТАГИРОВА

НАТАЛЬЯ МОКРЕЦОВА


